

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO V : *Tuesday 1.º de Noviembre de 1906* 1324 ميلية في يوم الخميس 14 رمضان : NUM. 1473

Sección Árabe

ز الحجيد لله وحده

ان السيد المختار حاكم مليية يعلم جميع المسلمين التازين بترايد و تجار مليية و يبرحم بانه يخرج عمارة مدفع عند غريب الشرس ليعلم به الصيام على وقت البطور من تاريخ اليوم الى تمام شهر الله المعظم رمضان لا يبرك الله يجعله مبروكا طويما و العفوية للعلم الهادي ان شا الله بالصحة و الهنا و الغنا امين يارب العالمين و السلام *

تولية عدول بالمراسي

ان السلطان مولاي عبد العزيز قد عين عدولا بالمراسي من بني اسماهم * اولاً سي المهدي العراقي وثانياً سي محمد الحجابي وثالثاً سي محمد الدباغ و رابعاً عبد السلام بن عبد الواري الوزاني و خامساً مولاي علي بن الطالب و سادساً سي محمد بالعربي السقالي و هذا الجعل نكد عدول واس *

ان المختار قد كتب للقبائل التي برحوا على الجهاد و بتدريسه لاعيان الذي حرشوا البرابر ايضا على الجهاد ان بعد البحث الواقع ثبت بان الحفام التي كانت بيد الظفر وقت الحزيمة و صلات بيد الشيخ بربهم و بعثوا الى محكمة الفرنسيين و كما يحكموا بان اوجد بترايد المغرب جندور حاكم فرانسواي *

صوب اليوم

السكة الفرنسية مع الا صبيوية 975

لا صبيوية - كسنية 50 52

Política de atracción

Desearan los musulmanes acogidos bajo la bandera española que durante el mes del Ramadán se hiciese un disparo de cañón para anunciarle el co-

mienzo y fin del ayuno que fielmente observan los hijos del Profeta. De esa aspiración nos hicimos eco, é indicábamnos á los interesados nombraran una comisión que en debida forma la expusiese al General Gobernador.

Los marroquíes obraron conformes á esas indicaciones y el General Marina, despues de oírles con la amabilidad y benevolencia que le caracterizan, accedió, para demostrarles el afecto que España los profesa y el respeto que sus creencias nos merecen,

Desde ayer se hace la señal con gran regocijo de los cinco mil musulmanes instalados en nuestro territorio, los cuales se muestran reconocidos á nuestra nación y á su digno representante. La medida servirá para estrechar los lazos entre españoles y marroquíes y contribuirá á que estos depongan injustificados recelos, viendo el respeto con que miramos sus tradiciones.

El General Marina ha dado una nueva prueba de que conoce cual debe ser la verdadera política de atracción.

Ecos de la insurrección

Aduar arrasado.—Retirada del Pretendiente—Temores de ataque.

El Pretendiente se encuentra actualmente en Zaio habiendo atacado y destruido el poblado de Yzjnien (Quebdana) que le era poco fiel. Todos los productos de la última cosecha que tenían almacenados los kabileños, pasaron á manos de los rebeldes, quedando aquellos infelices en la mayor miseria.

Anteayer salieron de Zelnám todos los soldados de infantería y caballería que quedaron custodidos del campamento para unirse al Pretendiente que se dirige sobre las vecinas kábilas al objeto de someter á los revoltosos.

De Beni Sicar y Mazuza marcharon ayer algunos ginetes escoltando á los jefes principales, los cuales salen al encuentro del Pretendiente para testificarle su adhesión.

En la aduana de Beni-Sicar se temía anteayer un ataque por parte de los kabileños de Beni-Sidel y Beni Bugafar.

Los administradores redoblaron la vigilancia, pernoctando en ella bastantes soldados de Beni-Sicar.

Estas precauciones y la de no permitir la entrada á los sospechosos, hizo fracasar la intentona.

Contestación

de la Asociación de fabricantes de harina de la provincia de Barcelona al cuestionario del Ministerio de Fomento sobre el posible desarrollo de nuestro comercio con Marruecos:

(Conclusión)

A propósito del azúcar, nos permitimos indicar que para Marruecos no rigen los acuerdos de la Conferencia de Bruselas; y por lo tanto, los azúcares de Europa acuden allí al amparo de la prima de exportación que varía según los países. En estas condiciones, aun cuando tengamos sobre-producción de azúcar, es imposible pensar en exportarla á Marruecos, ya que á su mercado pueden expedirlas los fabricantes de otros países, á precios inferiores al costo de producción, empujados por primas superiores á veces al mismo derecho de consumo interior que paga el artículo.

No podemos menos que aconsejar que se reconozca á los súbditos marroquíes y á los judíos, que pueden ser los grandes intermediarios del comercio español, los más amplios derechos en punto al ejercicio de sus respectivos cultos en las plazas españolas de África, pues sin ello no lograremos nunca atraerlos ni ganar por completo su confianza. Si no quiere llegarse á la completa libertad, en el recinto común, créense, como indica la pregunta novena, barrios moros y judíos, con mezquita y sinagoga, para llegar á ese mútuo respeto que fortifica las relaciones sociales, que han de ser la base más segura de las relaciones mercantiles positivas y duraderas.

Se pregunta en varias ocasiones, para aplicar procedimientos de favor, si sería preferible concederlos á comarcas determinadas y á compañías privilegiadas, ó bien si fuera más conveniente hacerlos extensivos á todas las comarcas y emplear la forma que se alejase más de subvención para convertirla en premio á la iniciativa privada.

Esta Asociación opina que las ventajas hay que hacerlas extensivas á todas las comarcas y regiones de España, pues de este modo las que estén en condiciones de hacerlas efectivas se aprovecharán de ellas, mientras que limitándolas, no dan muchas veces resultado para aquellos á quienes se otorga, porque no tienen energías ni oportunidad para utilizarlas, impidiendo que los que pudieran sacar partido de las mismas, se encuentren privados de hacerlo.

En vez de subvención fija y de compañía privilegiada, entendemos que es muchas veces más equitativo y de mejores resultados, adoptar un sistema que deje libre á todo el mundo la obtención del beneficio, mediante que produzca el efecto que se desea. Por esto en lugar de las subvenciones optaríamos por las primas á la navegación, pues cuando se perciben, los buques han navegado y han transportado productos. Hay que buscar siempre la ma-

nera de ligar la acción protectora del Estado con la cooperación social, premiando á los que se mueven, á los que tienen iniciativas, á los que aventuran sus capitales y prodigan sus esfuerzos, movidos principalmente por el interés personal que completa así con el interés público que representa el Estado.

Desde luego consideramos conveniente la creación de almacenes especiales en nuestras plazas africanas para acumular los productos de exportación de las zonas fronterizas, especialmente del aceite y del corcho, que pudieran servir para aumentar nuestro comercio exterior, gracias á las nuevas transformaciones de que pudieran ser objeto en la Península. En estos almacenes, sería indispensable establecer los «warrants», por cuyo medio lograríamos que los mismos productores trajeran sus artículos en el almacén, para percibir, de momento, el anticipo que pudiera obtener con el «warrant». El establecimiento de dichos almacenes debiera verificarse bajo la alta inspección del Estado, á fin de evitar los abusos que pudieran cometerse, que afectarían á nuestro prestigio y harían fracasar una idea provechosa. Para la importación pudieran establecerse bazares que recibieran artículos á consignación, siempre que se establecieran garantías á favor de los comerciantes españoles, regulándolos convenientemente.

Consideramos de alta utilidad la creación en Barcelona y en otras ciudades de España de Museos comerciales marroquíes, donde los comerciantes pudieran ver y estudiar muestras y precios de los artículos de mayor consumo en Marruecos, obtener datos de fletes, giros y solvencia de las casas. Estos Museos fácilmente se establecerían por medio de pequeñas subvenciones á Sociedades como el Fomento del Trabajo Nacional ó á las Cámaras de Comercio, que por su propio interés cooperarían al establecimiento de estos provechosos Centros de Información Comercial.

Para impulsar la navegación entre los puertos españoles de África y los puertos españoles, se impone la declaración de cabotaje para la navegación que se verifique entre los mismos, en condiciones parecidas á las que rigen entre Canarias y la Península.

En vez de un servicio colectivo de viajeros al interior de Marruecos, estimamos más práctico la concesión de bolsas de viaje anuales, mediante concurso en los cuales pudieran tomar parte los alumnos sobresalientes de las Escuelas de Comercio y los viajeros que hubieran realizado expediciones á Ultramar, previo certificado de las Asociaciones de Viajantes de Comercio legalmente establecidas en la Península.

A los que obtuviesen dichas bolsas, debieran imponérseles la obligación de dar una ó más conferencias públicas en los locales de las Cámaras de Comercio, ilustradas con muestras, mapas, fotografías y datos que facilitaran el conocimiento de la geografía de Ma-

rrucos. En lugar de una escuela de viajeros de Comercio, creemos de mayor eficacia conceder subvenciones á las Sociedades ó Corporaciones que estableciesen cátedras de geografía comercial de Marruecos ó de árabe vulgar, consignando la misma cantidad que las mencionadas Sociedades destinasen anualmente á este fin. En este caso, el Estado pudiera reservarse el derecho de inspección y el de intervenir en los exámenes para justificar la buena inversión de las subvenciones y el resultado de la enseñanza.

La Cámara de Comercio

Hemos recibido una circular de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Melilla en la que se exponen los trabajos llevados á cabo por la disuelta Asociación Mercantil, de la que el nuevo organismo es continuador y pide el apoyo de las demás Cámaras, así como de aquellas personalidades á quienes preocupa el porvenir de España en Marruecos.

La nueva Cámara puede contar con la modesta ayuda de EL TELEGRAMA DEL RIF en cuanto se refiera á la defensa de los sagrados intereses de España en el Moghreb, pues esa defensa constituye su lema.

De modo análogo procedió con la Asociación, combatiéndola únicamente en los casos en que desviándose de su verdadero camino, tomó por el campo de la política.

Teatro Alcántara

A causa del fuerte viento y lluvia torrencial de anoche, fué preciso suspender la función anunciada.

Esta tendrá lugar hoy con el mismo programa y de seguro el teatro se verá muy concurrido, pues á los méritos del Dr. Posadas, habrá que añadir los de la pareja de baile Jimenez-Pericet y la clarividente Matilde que servirá para los experimentos de Mr. Claudini.

El Dr. Posadas lleva su arte fuera de los límites del escenario, pues ayer se presentó en el mercado y tomando una granada ó un huevo á los abastecedores de Mezquita ó de Frajana hizo escamoteos dejando estupefactos á los rifeños.

Uno de los juegos consistió en cascar un huevo sacando de la yema un duro. Algun vendedor quiso imitarle y rompió media docena sin encontrar cosa rara ni un pego.

Mañana no habrá función.

EL TEMPORAL

Continúa el temporal de Sudoeste. Anoche llovió copiosamente y el vendaval arreció, haciendo peligroso el tránsito por las calles.

Por consecuencia del mal tiempo que también reina en la Península las líneas telegráficas no funcionan.

Al puerto de Almería han arribado algunos barcos manifestando sus capitanes que huyan de un fuerte ciclón de sudoeste.

Los celos de una sultana

Cartas de Constantinopla dan cuenta de un sensacional suceso, ocurrido hace varias semanas en el harem del Sultán Ad-dul Hamid.

Hasta hace poco tiempo era Sultana favorita una noble kurda, y madre de algunos de los hijos predilectos del Sultán.

Sin embargo, el amor de éste entibióse desde el día en que ingresó en el harem una joven circasiana de espléndida hermosura.

Ab-dul Hamid, no obstante sus graves sufrimientos morales, encontró en el amor de su nueva favorita los placeres y el descanso de que estaba ansioso.

En poco tiempo la circasiana desbancó á su rival, la noble kurda, haciéndose dueña del corazón del Soberano.

Este le colmaba de regalos, distinguiéndola entre todas y manifestándose enamorado de sus encantos.

La rival vencida intentó reconquistar el afecto de Ad-dul Hamid, pero sus tentativas fueron seguidas de ruidosos fracasos.

El Sultán, cansado de ella, llegó á olvidarla por completo.

En vano invocó á sus hijos, tan amados de su ingrato esposo. Esto, aunque queriéndolos, siempre olvidaba á la madre para dedicar sus caricias á la afortunada circasiana.

El abandono y desamor de Ad-dul Hamid llenaron de aflicción á la desdenada. Llorosa, suplicó á su señor la volviera á su gracia, resucitando los días felices de sus amores.

Las lágrimas consiguieron tampoco como las caricias. La noble kurda, al comprenderlo así, decidió vengarse.

Pero Ab-dul-Hamid, conocedor de sus mujeres, había previsto lo que iba á ocurrir. Por orden suya, la circasiana ocupó habitaciones especiales, separadas del resto del inmenso harem, guardadas por centinelas incorruptibles, y en las cuales sólo podía entrar el Soberano.

La exfavorita había adquirido un pequeño revólver, una monería, de culata artística incrustada en oro.

Las balas de la pequeña y temible arma guardábalas para su aborrecida rival; pero al saber que no podía vengarse de ella, pensó utilizarlas en su desdeñoso y despreciativo señor.

Ab-dul-Hamid no creyó nunca que una de sus mujeres se atreviera á agredirle, á él, dueño absoluto de todas ellas, sobre las que tiene derecho de vida y muerte.

Pero no contó con las violencias de los celos. La noble kurda, un día que acertó á pasar cerca de ella, empuñó el revólver y le hizo fuego.

El sultán de Turquía cayó al suelo, con una bala en el bajo vientre.

Prodújose en el imperial serrallo espantoso revuelo.

Los médicos otomanos, cuya ciencia embrionaria se funda más en los sortilegios que en los dictados de la terapéutica, no acertaban á extraer el proyectil.

Entonces, varios eunucos fueron al barrio de Pera, buscaron al doctor alemán Schroeder, y misteriosamente le condujeron á Palacio.

El famoso médico, con gran habilidad y entre el asombro de la alta servidumbre del Palacio, extrajo la bala y curó la herida.

Luego ofrecióse á seguir visitando al imperial enfermo, pero éste ordenó que dejara escrito el tratamiento á seguir, y se retirara.

Así lo hizo Schroeder, que abandonó Palacio con las mismas precauciones que acompañaran á su entrada.

Ninguno de los médicos particulares europeos pudieron acercarse al Sultán.

Schroeder no sabe si la herida cicatrizó ya.

También ignora la suerte de la agresora de Ab-dul Hamid.

Junta de Arbitrios

ANUNCIO

Aprobado por R. O. de 18 del actual que los alumnos del Colegio de Nuestra Señora de la Victoria, satisfagan una cuota mensual de diez pesetas por cada curso ó grupo de asignaturas que estudien, desde el mes de Noviembre próximo deberán hacer efectiva la cuota de referencia.

Melilla 30 Octubre 1906.—De O. de S. E. El Vocal Secretario Interino, Emilio Marmol.

ANUNCIO

Debiendo adquirir esta Junta un atalage de veras, se avisa á los guarnicioneros de esta localidad que pueden presentar precio en las oficinas de la misma en el término de dos días expresando el importe, empleando material de primera ó de segunda clase y en negro ó en color de avellana.

Melilla 30 de Octubre 1906.—De O. de S. E.—El Vocal Secretario interino, Emilio Marmol.

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF (1)

EMILIA PARDO BAZÁN

POR OTRO

Mi profesora de francés era una vieja con espejuelos de oro reluciente, «falla» de encaje negro decorada por lazos de cinta amaranto; bucles grises á la reina Amalia, manos secas y finas, prisioneras en mitones que ella misma calcetaba. Sus ojos de un azul destonido por la edad se encandilaban al recuerdo de la juventud, y sus labios rosamuerta sonreían enigmáticos, al entreabrirse, sin soltar los secretos del ayer.

Su apellido, Ives de l' Escalle, oía á buena nobleza de provincia, sus ideas no desmentían el apellido; legitimista acérrima, usaba, pendiente de una cadenita sutil, una medalla conmemorativa; la estigio del Delfín preso en el Temple, y que ella no creía muerto allí, sino evadido. De este misterio histórico, acerca del cual la hice mil preguntas, no quería decir nada: movía la cabeza; una compunción religiosa

solemnizaba su semblante; un ligero carmín teñía sus mejillas chupadas, pero lo único que pude arrancar á su reserva, fué un dicho propio para avivar la curiosidad:

—¡Ah! Eso, el que lo sabía bien, era aquel que vivió por otro.

Como transacción, pues yo la acosaba, se resignó á explicarme de qué manera se puede vivir por otro. En cuanto al enigma del Delfín, tuve que resignarme á estudiarlo años después, en libros y revistas, cuando ya la anciana francesa se convertía en ceniza dentro de su olvidada sepultura.

—No le llamaremos sino Jacobo; omitamos su apellido—me había dicho, exagerando la reserva, en ella característica.—Jacobo era el oncenno de los catorce hijos de unos señores linajados y escasos de dinero.

Su tío y padrino ejercía en París la profesión de maestro de baile; porte elegante y escogidas maneras.

¡Qué tiempos aquellos tan hermosos! Hoy no se aprenden las escogidas maneras: hoy las señoritas levantan el brazo más arriba de la cabeza y no saben hacer una reverencia ni ante Nuestro Señor sacramental...

En suma, el padrino de Jacobo contaba, en-

tre sus alumnos, á todos los niños del arrabal de San Germán, al primer Delfín y á Madama Royale. Jacobo era ágil, fino y guapo. su padrino le enseñó y le presentó á la nobleza y á la corte. A los trece años Jacobo danzaba, una vez por semana, con la hija de cien reyes.

Todos sabían que el nuevo profesor de baile era un caballero, aunque pobre muy emparentado y con auténticos pergaminos. Caminaba hacia una posición, cuando la suerte ajena, que había empezado á encumbrarle, se torció y le corrió el porvenir. Su padrino murió repentinamente.

No sabiendo qué hacer y teniendo alma de verdadero aristócrata sentó plaza.

En el ejército del Rin, su valentía le distinguió. Se batía con la misma gracia con que bailaba el minué en las Tullerías.

Después de la toma de Worms, el general Custino le nombró su ayudante de órdenes, distinción no pequeña, dada la severidad de aquél héroe, que no estimaba sino el valor tranquilo y frío. Jacobo se sentía atraído hacia Custino, atraído singularmente como fuerza de sortilegio.

No hubiese querido servir á otro caudillo.

EDICTO

Don José Marina Vega, General de División y Gobernador Militar de Melilla y plazas menores de Africa.

Hago saber:

Que notándose aumenta el número de asuntos ventilados en los Juzgados de estas Plazas por medio de representantes ó apoderados que á ello se dedican, se recuerda al vecindario que con arreglo á la R. O. de 16 de Septiembre de 1893, pueden presentarse y litigar por sí mismos, sin necesidad de retribuir á intermediario alguno, conforme se ha dispuesto, en beneficio de sus intereses.

Melilla 31 de Octubre de 1906.—*José Marina.*

NOTICIAS

Canes molestos

Los vecinos de los barrios Alfonso XIII y Buen Acuerdo se quejan de que una legión de perros ladradores les impide conciliar el sueño proporcionándoles nochos desesperantes.

No es la primera vez que traemos á estas columnas esa fundada queja. pues desde las diez de la noche se dan cita en los barrios exteriores muchas docenas de perros procedentes del campo, que con sus ladridos están pidiendo la morcilla con mucha necesidad.

Movimiento marítimo

Ayer fondeó en la rada el vapor inglés «Gibel-Musa» procedente de Gibraltar, conduciendo un magnífico dinamo para la sociedad «Industria Africana».

El «C. de Mahón» suspendió su salida á causa del temporal.

Frente á la Plaza se mantuvo un barco de gran porte, de nacionalidad desconocida, que por lo visto aguardaba á que el viento amainase para continuar la marcha.

Elogios

El diario argelino «L'Echo d'Orán» publica un artículo acerca de las transformaciones que ha sufrido Melilla en estos últimos tiempos y dirige elogios al Sr. Villanueva y á la gestión del general Marina.

Con otras apreciaciones del colega no nos hallamos conformes.

Aviso

En la acreditada confitería y pastelería de D. Diego Moyano se expenderán desde el día 31 los tan renombrados buñuelos de viento rellenos de yema, crema y polvo de batata. Se admiten encargos al precio de 2'50 kilo.

Se venden

Dos barracas situadas en Triana. Informarán, Librería de Romero.

SE ALQUILA

un portal-almacen en la calle del Gran Capitan. Para info. marse, Ledesma, 2.

Modista

Se confeccionan trajes para señoras y señoritas con arreglo á los últimos figurines.

Plaza de Doña Adriana núm. 1.

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

Maniobras

Hoy han comenzado las maniobras militares en la provincia de Tarragona, en las que toman parte las tropas de toda la división.

Los movimientos serán dirigidos por el Capitán General del 4.º Cuerpo Sr. Linares.

Desarrollaránse varias importantes supuestas tácticas entre los que figura un ataque á la ciudad.

Barcos.—Premesa

Con objeto de prestar protección á sus súbditos y apoyar las reclamaciones que se entablen, ha llegado á Arzila un crucero de la marina de guerra francesa.

Es esperado también un crucero español que debe llegar de un momento á otro.

El Maghaen da seguridades de que el orden será mantenido en todos los puertos así como en las ciudades del interior.

Cambios del día 30

Paris. 9'75
Londres. 27'69

Viaje regio

A Málaga.—Visita á Gibraltar

Está oficialmente confirmada la noticia de que el próximo viernes marcharán á Málaga D. Alfonso y su esposa con objeto de saludar á la familia de ésta.

Los augustos viajeros harán una visita á la escuadra inglesa siendo muy probable que desde Málaga vayan embarcados á Gibraltar.

En Málaga se hacen grandes preparativos para recibir á los Reyes.

Los crímenes de Peñafior

Preparativos.—Ejecución.—Postulando

A las seis de esta mañana quedaron hechos todos los preparativos para la ejecución de los autores de los crímenes del huerto del «Francés».

Hasta las ocho, hora en que fueron los reos sacados de la capilla. Aldije estuvo muy sereno, dando muestras de gran presencia de ánimo.

Muñoz en cambio estaba abatidísimo llorando sin cesar.

A la hora indicada se cumplió la terrible sentencia.

Cuarenta y dos hermanos de la Cofradía de la Caridad han recorrido las calles postulando para hacer sufragios á los sentenciados.

Consejo

Recompensas.—El buque escuela.—Indulto.—Enagenación de un cuartel.

Como se había anunciado se han reunido los ministros en Consejo en el domicilio del General López Dominguez.

Este está bastante mejorado.

Se acordó recompensar cumplidamente á cuantos se distinguieron en el salvamento de los naufragos del trasatlántico «Siro».

Convino en que se construya un buque escuela con destino á la marina de guerra en vista del estado de la corbeta «Nautilus» que ya no puede prestar debidamente servicio.

Fué aprobado el indulto de los reos de muerte de Albacete y Teruel y por último se concedió autorización para que pueda ser enagenado el cuartel llamado de Santa Engracia en Zaragoza.

Catástrofe en el mar

Un abordaje.—Barco perdido.—Victimas.

Un despacho de Ostende participa que cerca de Eastgooreni ha ocurrido un terrible siniestro.

Un barco de cuatro palos de nacionalidad desconocida abordó á un steamer alemán, causándole una gran vía de agua que le hizo zozobrar en pocos minutos.

El otro buque siguió su marcha suponiéndose que llevaba averías.

Veintiocho tripulantes del steamer han perecido ahogados.

Melillenses

El comerciante de esta Plaza Julio Sanchez Angosto ha recibido por el vapor «Velarde», procedente de Almería, el aceite puro de oliva que tan acreditado está por su buena calidad en todos los mercados de España y del extranjero.

Se vende al por mayor y menor á los precios siguientes:

Arroba de 12'50 Litros, ptas. 18'25.
—Litro, ptas. 1'50.

También ha recibido mojama superior de lomo á ptas. 3'50 el kilóg

NO EQUIVOCARSE

En la Barraca Almeriense

Situada en la Playa

GRAN TALLER

DE

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba

20—CALLE ALTA—20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Venta de molduras, chapas y todo lo concerniente al ramo de ebanistería.

Grandes facilidades para el pago

Aviso al Público

En el «Bazar de la Unión», Economato Militar y en «La Estrella Oriental», San Miguel 26, se hacen grandes rebajas de precios en los artículos de la temporada de invierno del año anterior, tales como pañetes y lanas para vestidos de señoras, toquillas y chales, mantones de pelo, trajes y abrigos para niños, boas, capas y abrigos para señoras, mantas de lana gris, calidad superior, é infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Esta acreditada casa está recibiendo continuamente todas las novedades de la temporada, teniendo ya un completo y variado surtido en lanas para trajes de caballeros y niños, franelas, boas y otros muchos artículos.

Gran surtido en coronas y artículos para Cementerio.

No olvidar las señas: Bazar de la Unión, Economato Militar, y La Estrella Oriental

San Miguel, 26

SE VENDE

Una casa en un sitio muy bueno. Está alquilada y acreditada en fonda, una tocinería y barbería, que con el alquiler que gana en pocos años estaría el dinero reunido de lo que costaría la compra. Carretera del Polígono, General Margallo núm. 11. En la misma informará la encargada.

NOVEDADES

El Regulador

CARMEN, 2

Este importante establecimiento ha recibido un extenso y variado surtido en artículos para la presente temporada, que tiene el gusto de ofrecer á su numerosa y distinguida clientela á precios imposible de competir con él.

Pañetes amazona, lanas fantasía, gergas armures y brochados, gran colección en suizas (gran moda), pañetes y franelas de algodón desde 0'30 pesetas metro, variada colección en cheviot, patenes y vicuñas para trajes de caballero, grandioso surtido en boas y cuellos de todas clases y precios, abrigos para señoras último modelo de Paris, capas y abriguitos para niños de todos precios, chales felpas, toquillas punto, camisetas, pantalones, cubre corsés y peleles punto inglés y felpa. Paraguas, impermeables Chistian, mantas blancas y de viaje, muebles de todas clases al contado y á plazos, y miles de artículos imposible de enumerar.

En perfumería ha recibido un gran surtido de una acreditada casa de Paris.

El Regulador.—Carmen, 2

Academia Preparatoria

para Carreras Militares, dirigida por el Comandante de Ingenieros D. ALFONSO R. BORLADO y ALVAREZ, Profesor que ha sido durante 10 años de la Academia del Cuerpo y de la suprimida General Militar, Vocal de los Tribunales de ingreso en las respectivas convocatorias y dedicado constantemente á la enseñanza.

Las clases dieron principio en 1.º de Julio.

MELILLA

Isabel la Católica núm. 2

VENDE

Dominguez una casa de piso alto y bajo. Está alquilada para fonda llamada La Cordobesa. Al entrar á la Cañada, frente á la Carretera del Polígono, calle de Castelar.

SANTA BARBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y militares

DIRECTOR:

D. Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia Regional Preparatoria de Sargentos de Melilla.

PROFESORES

Don Juan Peña, Capitán de Artillería.

Don Carlos Sánchez Pastorido, Capitán de Artillería y Ex-profesor de la Academia del Cuerpo.

Don Juan Lopera, Capitán de Artillería.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para Carreras militares.

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería y en la actual han obtenido plaza CUATRO de CINCO autorizadas.

Se admiten internos.—Dirección: Iglesia 4

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS

y toda clase de trabajos en piedra artificial.

RAMIREZ Y FERNANDEZ EN COMP.^a—MELILLA

Fábrica: Paseo del Gral. Hernandez.—Despacho: Iglesia 11, bajo, derecha.

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la inmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuanto más se lavan aumenta su dureza y brillo, ocurriendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierden su brillo y hacen polvo

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

EL BUEN ACUERDO

Establecimiento de Ferretería y Droguería

Esta casa tiene el gusto de ofrecer al público un buen surtido de ferretería para toda clase de construcciones, drogas industriales, aceite de linaza superior, colores, barnices, purpurinas, anilinas, pinturas elaboradas a máquina en el mismo establecimiento, brochas y pinceles de todas clases, cola superior para carpinteros, etc. etc.

Hierros vizcaínos planos y redondos, llantas para carruajes y carros, cañoneras y hierro especial para herraduras.

Todos los artículos de calidad insuperable y precios muy moderados.

BARRIO DE ALFONSO XIII

Junto al Establecimiento de Don Antonio Montes



—Aquí he de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS.

DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS.

Editores: SUCCESORES DE MANUEL SOLER. Aduardo 89. BARCELONA.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, afonías, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

Acanthea Viridis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios óseo, muscular y nervioso y lleva a la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, posetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arco (antes Gorrquera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Vino tostado añejo	Botella	4'00
Valdepeñas blanco	Litro	0'15
Bizcochos de Mallorca	Kg.	4'00
Tomates al natural	Lata 1 kg.	0'55
	12 cm.	0'30
	6 cm.	0'20
Aceite de Argel	Litro	1'05
de España		1'30
Vino moscatel Galos		1'75
Garbanos . . kg. a 0'50, a 95, 1'00 y		1'30
Habas	Kg.	0'80
Sidra champagne	Botella	1'50
	1/2	0'90
Azúcar cuadrado	Kg.	0'50
Té en latas decoradas de 2		
onzas		0'40
de 4 id.		0'75
de 8 id.		1'50
Harina lactada Nestlé	Lata	1'50
Galleta Oriental	Kg.	1'50
Macarons holandeses		2'00
Swizas		1'00
Vanesa		2'00
Jam Finger		2'00
Maitre d'Hotel		1'00
Nelson		1'50
Melet		1'50
Farrey		3'00

Gran café Yudah

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras. Superior Cerveza alemana Pilsen.

Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario, a Ptas. 2'50 kilo.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten sábanos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de la Plaza de Armas.

Extenso surtido de calzado de todas clases a precios muy económicos.

Surtido en pieles de Rusia y cabritilla última novedad.

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jiménez

Taller: General Margallo, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a este ramo a precios económicos.

Para encargos, avisar en la Sombrereria del Sr. Ledot, (Montelete).

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 28 (Poligono)

CERVECERIA Y RELOJERIA

DE LA

Viuda de Galbán é hijo

En este acreditado establecimiento se expende la rica cerveza marca J. Danin a los siguientes precios:

Por botellas de 1/4 litro a 1'70 pesetas docena.

Por botellas, estilo Munich, 2/4 litro a 4'20 idem.

Al detall, bock a 0'15.

Por barriles a 0'50.

Por litros sueltos a 0'55.

MURO X

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Pianos

Se alquilan y venden al contado y a plazos de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

También se venden partituras de todas clases.

Filarmonica: Paseo Central del Parque Hernandez, en las primeras casas de la acera derecha.

Mil pesetas al que presente cásulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.